



Communiqué de presse – Jeudi 22/02/2024

Lancement de la feuille de route Numérique Responsable de l'Alliance I&R+TES

En ce début d'année, Images & Réseaux et TES ont conjointement initié une démarche ambitieuse, réunis par une vision commune d'un numérique comme levier majeur de la transition écologique. Une démarche qui se concrétise aujourd'hui par le lancement d'une feuille de route Numérique Responsable commune.

La crise énergétique que nous connaissons nous oblige à nous interroger aujourd'hui, dans un monde aux ressources limitées, sur la frugalité des innovations et la pertinence de certains usages. Un impératif émerge : adopter un numérique énergétiquement sobre, contribuant à la sobriété de tous les secteurs économiques.

Ensemble, les Pôles Images & Réseaux et TES réaffirment leur conviction ; il est possible, et essentiel, d'allier l'innovation numérique avec le respect de notre environnement. Ancrée dans les régions Bretagne, Normandie et Pays de la Loire, l'Alliance vise à renforcer ses actions locales tout en augmentant son impact en faveur d'une innovation numérique responsable.

C'est pourquoi le numérique responsable se positionne au cœur de nos préoccupations, guidant nos missions d'accompagnement de l'innovation. Cet accompagnement se doit de favoriser un numérique vertueux, prenant en compte ses impacts environnementaux, sociaux et sociétaux.

Cette feuille de route, fruit d'un groupe de travail constitué de plus de 20 experts sélectionnés par l'Alliance, dévoile une série d'initiatives stratégiques en 3 axes majeurs dont la mise en œuvre opérationnelle s'étalera sur l'année 2024.

1) Un axe Projets : Favoriser les projets à impacts

Dans le cadre de cet axe, nous visons à faire évoluer la grille d'évaluation des projets, à former les experts des comités de labélisation et Conseils d'Administration aux enjeux Numérique Responsable, ou à cibler d'autres experts sur des thématiques précises (éco-conception, IA éthique, ...) mais également à accompagner directement des projets de R&D axés sur ces enjeux.

Dès ce début d'année, la nouvelle grille d'évaluation intégrant les dimensions écologiques, sociales et sociétales, sera testée puis progressivement mise en pratique auprès des nouveaux projets à labelliser.

2) Axe Pôle : Développer nos pratiques responsables

La transformation s'opérera également en interne, avec la mise en place progressive de pratiques plus vertueuses au sein des Pôles. Cela commencera par l'évaluation de l'impact carbone actuel des services numériques, la mise en place d'une gouvernance de cet impact et l'intégration d'outils et de pratiques vers un Numérique plus Responsable, afin de réduire progressivement ces impacts, notamment via des solutions souveraines dans le Grand Ouest.

Afin de favoriser ces changements, les collaborateurs des Pôles sont également sensibilisés à cette démarche à travers une formation « Fresque du Numérique ». Il s'agit ainsi d'assimiler le Numérique Responsable dans leurs choix quotidiens et leurs processus décisionnels.

3) Axe Adhérents : Développer le Numérique Responsable dans notre écosystème

Sur cet axe, les objectifs sont de mettre en place une boîte à outils dédiée au Numérique Responsable, d'intensifier nos partenariats avec des événements dédiés au Numérique Responsable et d'attirer de nouveaux adhérents acteurs déjà impliqués et investis autour de ces enjeux.

Cette Marketplace s'inscrit notamment dans l'ambition des Pôles de développer une offre de services autour du Numérique Responsable. Le contenu en détail de cette offre sera réfléchi au cours de l'année.

Cette feuille de route commune est ainsi une véritable ligne de conduite pour les Pôles Images & Réseaux et TES. En ce début d'année 2024, la priorité sera orientée vers le lancement des actions opérationnelles concernant l'axe Projet et l'écoresponsabilité. Le Numérique Responsable étant une matière vivante, il est crucial d'agir rapidement et de façon progressive, comme en témoignent les experts du domaine.

Si l'année 2023 a été marquée par une montée en compétences pour les Pôles Images & Réseaux et TES, l'année 2024 sera celle de l'action ! La mise en œuvre de cette feuille de route vertueuse sera pilotée conjointement par Jonathan Noirot, Responsable de la Transformation Numérique Responsable au pôle Images & Réseaux, et Ludivine Bigot, Responsable de Projets Innovation au Pôle TES, garantissant ainsi une collaboration efficace entre les deux entités.

À l'heure où chaque geste compte pour notre planète, nous sommes fiers d'emprunter ce chemin vertueux et espérons que vous serez nombreux à nous rejoindre dans cette démarche pour un avenir numérique durable !

A propos du pôle Images & Réseaux

Images & Réseaux est le pôle de compétitivité d'excellence scientifique et technique, référent de l'innovation numérique en régions Pays de la Loire et Bretagne au service des innovations numériques responsables.

Des projets aux produits ou services, il stimule et accompagne les acteurs économiques dans leur stratégie de recherche collaborative et d'innovation (grands groupes, ETI, PME, laboratoires académiques, clusters, startups...) pour faire émerger les solutions numériques souveraines, sécurisées et responsables de demain au service des usages.

Il articule sa feuille de route autour de 6 axes technologiques : Données et intelligence Artificielle / Confiance numérique et cybersécurité / Photonique et quantique / Images, immersivité et jumeaux numériques / IoT, Applications logicielles et Intégration de solutions et autour d'un axe transverse – Numérique responsable – axe stratégique du Pôle dans le cadre de son projet. <https://www.images-et-reseaux.com/feuille-de-route/>

Contact Presse : Coralie RENEVOT

06 45 97 58 13 – crenevot@images-et-reseaux.com

A propos du pôle TES

Le Pôle TES est le pôle de compétitivité numérique de Normandie et de l'Axe Seine, missionné par la Région Normandie pour co-animer la filière numérique régionale.

Son objectif premier est de développer des projets technologiques innovants en Recherche & Développement contribuant ainsi aux grandes transitions sociétales.

Acteur incontournable de l'innovation numérique en Normandie, le Pôle TES se positionne sur trois missions essentielles : accélérer le développement des projets R&D de ses adhérents, promouvoir l'innovation au service des utilisateurs et jouer un rôle actif dans la transition numérique de la Normandie.

Contact presse : Célia GILLES

06 95 35 03 14 - celia.gilles@pole-tes.com